
RELAZIONE  SULL'ATTIVITA’ SVOLTA NELL'ANNO 2022 

DAL CONSIGLIO DELLA 

SEZIONE TERRITORIALE DI ROMA 

DELL'UNIONE ITALIANA DEI CIECHI E DEGLI IPOVEDENTI 

 

 

Care amiche, amici, socie e soci, volontarie e volontari,  

                                                       anche quest’anno, 

torniamo ad incontrarci in questa sala.  La nostra assemblea ci vede qui riuniti per il momento 

più importante della nostra vita associativa, in cui vi esporremo le attività svolte nell'anno 

appena trascorso, augurandoci di ricevere la Vostra approvazione ma anche le Vostre 

osservazioni che saranno per noi esortazione a far sempre meglio. 

Vorremmo che l’incontro di oggi, fosse un momento di riflessione e di condivisione. 

Ci piacerebbe che ciascuno di noi, al termine dei lavori, uscendo da questa sala, abbia ascoltato, 

partecipato ed eventualmente dato il proprio contributo, con proprie idee e, soprattutto, 

sentendosi rafforzato in quel sentimento di solidarietà che deve vederci sempre uniti.  

Cercheremo nei limiti del possibile di essere sintetici nell'esporre le numerose attività svolte, 

sperando di non tralasciare nulla e intrattenendovi non più del necessario. 

Il 2022, che doveva essere l’anno della ripresa dopo il covid, ci ha portato invece 

un’altra guerra, con tutte le problematiche ad essa connesse compresi il lievitare dei prezzi 

legato all’aumento dei costi delle materie prime e ad al conseguente forte incremento 

dell’inflazione. 

Tutto ciò ha fatto sì che, anche nel nostro ambito, lo scorso anno non sia stato facile 

anche considerando le vicende strettamente associative. Questo però non deve apparire come 

un alibi, anzi, la situazione creatasi a livello nazionale, ha maggiormente stimolato il nostro 

impegno verso i soci, affinché essi non venissero penalizzati nella fruizione dei servizi. 

 

In ambito regionale,  

il lavoro svolto, con il Consiglio regionale, U.I.C.I. del Lazio e con il suo Presidente Claudio 

Cola, con la Regione Lazio, è stato importante anche per il potenziamento dei servizi dell’A.S.P 

S. Alessio-Margherita di Savoia per i Ciechi. 

Forte è stato il nostro impegno sulla sanità, con dei tavoli tecnici svolti insieme 

all’A.S.P.S. Alessio. L’applicazione del protocollo sull’accesso ai pronto soccorso e alla 

formazione del personale sanitario, ha portato alla realizzazione di pillole informative su come 

rapportarsi con le persone con disabilità visiva e ad una circolare per i nosocomi. 

Sempre in stretta collaborazione con il Consiglio Regionale ci siamo adoperati per 

garantire il diritto allo studio nella nostra regione. Purtroppo la mobilità, specialmente con 

COTRAL, ancora non ha avuto soluzione, nonostante il nostro impegno e si renderà necessario 

intervenire legalmente, nonostante il protocollo d’intesa sulla mobilità tra le associazioni dei 

disabili. 

L’impegno è stato massimo affinché la regione continui a garantire le risorse necessarie 

per i servizi erogati dall’A.S.P.  Sant’Alessio- Margherita di Savoia per i Ciechi. Proficua e 

costante è la collaborazione con l’A.S.P., grazie anche all’attività del c.d.a. in cui è presente la 

nostra rappresentante prof.ssa Annita Ventura, e il suo presidente Amedeo Piva.  



 

Parliamo ora della nostra città,  

abbiamo stabilito un rapporto proficuo con la nuova Giunta Comunale, che ha portato a vari 

risultati, tra cui  ricordiamo la delibera sull’accessibilità culturale e il protocollo con AMA e 

il ritorno, dopo vari anni, delle audiodescrizioni nel festival del cinema di Roma.  

Intenso è stato anche il rapporto con i municipi, nei quali abbiamo svolto varie attività.  

Abbiamo lavorato con impegno per raggiungere una mobilità anche per i nostri soci della 

provincia, con vari  incontri sia con autorità locali, che intervenendo sul PUMS. 

Ricordiamo che l’area metropolitana di Roma, ha una superficie più ampia del Molise. 

Il tema del trasporto disabili di Roma Capitale, ci ha assorbito notevolmente. Il nuovo bando 

ha richiesto un impegno costante supportando tutti i soci che ne fruivano e quelli che hanno 

partecipato per la prima volta.  

Abbiamo compilato 219 domande, siamo intervenuti nella fase essenziale del supporto 

istruttorio per le varie integrazioni. Inoltre grazie al nostro lavoro nell’Osservatorio, abbiamo 

fatto reinserire molti utenti del servizio che erano rimasti esclusi. Costante è stata la nostra 

richiesta di nuovi vettori chiarendo all’Amministrazione capitolina e all’Agenzia Roma 

Mobilità, che questo servizio è essenziale e non può interrompersi per mancanza di vetture. 

 

Parliamo ora del servizio di accompagnamento,  

mediante i nostri volontari. Vorrei sottolineare alcuni dati: abbiamo effettuato 17.016 

accompagnamenti, di cui 12.900 con trasporto pubblico e 4.116 con traporto privato, per un 

numero di ore pari a 68.064,  questo solo nella città di Roma, comprendendo interventi anche 

nelle ore serali e nei giorni festivi, senza contare quelli prestati nelle località della provincia, ai 

quali hanno provveduto le nostre Rappresentanze, con l'utilizzo dei volontari del servizio civile 

di loro pertinenza o con l’ausilio di volontari U.N.I.Vo.C. del luogo.  

Come consueto le tipologie degli interventi di accompagnamento hanno seguito varie 

differenziazioni e specificità, accompagnamenti per il lavoro, per motivi di studio, per cicli di 

terapie o normali visite mediche, per le attività del quotidiano (fare la spesa, recarsi in un ufficio 

pubblico, fare una passeggiata, momenti di compagnia, lettura e socialità). 

Abbiamo continuato l’impegno di rinnovamento del nostro parco auto, dando priorità 

alla provincia che aveva macchine più datate. 

Ricordiamo il grande lavoro svolto dal nostro Centro di Promozione Tiflotecnica e dal 

suo istitore Marcello Iometti, indispensabile punto di riferimento per i ciechi e gli ipovedenti 

per l'acquisto e l'addestramento all'uso di ausili, che favoriscono l’autonomia ai non vedenti e 

agli ipovedenti.  

Riteniamo di aver rispettato, nei limiti di quanto ci è stato consentito dalle circostanze, 

le linee programmatiche che avevamo tracciato nello scorso anno e di averle arricchite con 

nuove iniziative ed interventi. Le porte della nostra Sezione sono state sempre aperte per offrire 

servizi di supporto ai nostri soci:  dal segretariato sociale, all'accoglienza attraverso l'ascolto 

diretto o telefonico da parte dei nostri dipendenti e di soci competenti in materia, 

organizzazione di corsi sui dispositivi mobili quali tablet e smartphone, corsi di informatica, 

corsi di orientamento e mobilità.  

Abbiamo stabilito incontri periodici mediante l'iniziativa "Sezionando la cultura" con 

la presentazione di libri scritti da soci, da volontari e da persone a noi vicine.  Molto graditi 

sono stati anche gli oltre 40 incontri sulle nostre sale virtuali, con diverse realtà: associazioni, 

istituzioni, ecc.. 

Il nostro sportello digitale  ha esteso la nostra attività, grazie anche al nuovo progetto 

di servizio civile digitale, portando ad oltre 243 gli interventi,  permettendo a tanti soci di 

avere lo speed, richiedere la carta d’identità digitale, richiedere l’applicazione della delibera 

46 AGCOM, per la riduzione del canone telefonico, verificare lo STID, iscriversi alla mailing 

list, controllare bollette, cambiare il medico di base, installare Echo Dot Alexa regalati dalla 



nostra associazione a tutti gli iscritti e anche effettuando le foto su richiesta per le nuove tessere 

associative.  

Sono proseguite le collaborazione con gli assistenti sociali dei municipi, intervenendo 

ogni qual volta e stato necessario. 

 

Venendo alla comunicazione,  

nel 2022 le attività associative sono state precedute da informative su vari canali social, 

raggiungendo un sempre maggior numero di soci e non solo, le attività associative si sono 

susseguite e realizzate durante tutto l’anno attraverso l’ausilio dei canali social. E’ stata 

realizzata una nuova carta dei servizi , più estesa e dettagliata per fornire una migliore 

informazione sui servizi e le attività sezionali. Iniziative e progetti a base relazionale, culturale 

e d’opinione.  

 

Progetti a base relazionale 

• Nel mese di Gennaio per promuovere i progetti riferiti al Servizio Civile sono stati 

realizzati video spot e sponsorizzazioni a mezzo social che hanno permesso di 

raggiungere 128.071 persone e l’obiettivo minimo di volontari;  

• l’attività per il 5x1000 promossa a mezzo social con video promozionale non essendo 

stato sponsorizzato ha raggiunto circa 500 persone; 

 

Iniziative d’opinione 

• Nel mese di aprile è stata lanciata dalla piattaforma web Change.org la petizione 

“Vengo anch’io! No, tu no”, finalizzata al trasporto pubblico per tutti sul territorio 

della città Metropolitana di Roma. Questa petizione è stata firmata da 461 persone. 

 

Iniziative culturali 

• Durante la XV giornata nazionale del Braille è stata organizzata la seconda edizione 

della “Braille Cup Paroliamone” che ha coinvolto 5 scuole primarie di cinque 

municipi di Roma. L’iniziativa realizzata su piattaforma web è stata salutata da un 

messaggio del Presidente Barbuto, ed è stata visualizzata in diretta e poi nei giorni 

successivi da oltre 2700 persone.  

• Sala Tiresia, un luogo d’incontro virtuale ha ospitato presentazioni di libri, letture e 

conversazioni sull’arte. Sono stati organizzati 16 incontri partecipati da 10/20 soci a 

puntata;  

• E’ stata creata una sala virtuale di lettura nella quale, da più di un anno si incontrano 

con scadenza quindicinale parecchi soci amanti della lettura. 

Iniziative in presenza 

• Il 10, 16 e 17 settembre sul territorio di Roma e provincia sono state organizzate 3 

tappe per “la prevenzione non va in vacanza”, con il controllo gratuito della vista in 

piazza. 

• 13 Ottobre 2022 GIORNATA MONDIALE DELLA VISTA: un evento dell'Uici di 

Roma ad Ariccia in Piazza della Repubblica con visite oculistiche gratuite. 

• 19 Ottobre 2022 XVII Giornata nazionale del Cane Guida in Piazza del Campidoglio 

con una passeggiata dimostrativa ad alcuni consiglieri comunali  

• Il 25 novembre 2022 Il Comitato pari opportunità Uici roma, ha organizzato un 



evento online in occasione della GIORNATA INTERNAZIONALE PER 

L’ELIMINAZIONE DELLA VIOLENZA SULLE DONNE. Ospite Dalila Novelli, 

Presidente onoraria dell'Associazione Assolei Onlus, che è parte del consorzio della 

Casa Internazionale delle Donne. Il dibattito è stato seguito da circa 256 persone 

Dati comunicazione pagine social 

Facebook:  

2762 Like   

3008 persone seguono la pagina 

347 persone registrate 

43.404 persone hanno visto uno dei contenuti della pagina 

Instagram: 

400 sono i followers 

Costante è l’attività svolta dai gruppi di redazione delle nostre riviste quali 

l’"Audiogazzettino", "il Ponentino", e la realizzazione su cd dei testi del libro parlato su 

richiesta dei nostri soci. Un importante lavoro svolge la nostra stamperia Braille sezionale che 

realizza, tra l'altro, la rivista culturale "Passo Passo per Roma e Provincia", i calendari, i 

manuali d'uso di strumenti elettronici e non, ecc.  

Abbiamo mantenuto un contatto costante con i nostri soci, dando notizia sulla nostra 

mailing list (uicroma informa) di tutte le attività svolte compresi gli incontri dei dirigenti con 

le istituzioni. Abbiamo pubblicato tutti i concorsi di cui siamo venuti a conoscenza, così da 

facilitare il reperimento di quei bandi che più si addicono ai singoli soci, inviando oltre 700 

comunicati. Il nostro sito ha superato i 46.000 visitatori e la nostra email list ha raggiunto  

 

Progetti Sezione anno 2022 

• Comunità solidali;  

• Biblioteca attiva Ariccia;  

• Museo Anticoli Corrado (collaborazione);  

• Palazzo Merulana bando accessibilità musei non MIC);  

• Inoltre abbiamo partecipato ad altri bandi di cui attendiamo l’esito. 

 

Eventi Sezione anno 2022 

• Estrazione premi per rinnovi gennaio 2022  

• Giornata nazionale del braille paroliamone (23 febbraio2022);  

• Giornata dei musei “il museo come non l’hai mai visto” (18 maggio 2022); 

• Truffe informatiche (23 maggio 2022); 

• Giornata al Quirinale (2 giugno 2022); 

• Dimostrazione Vision DEPT (giugno 2022); 

• Corso barman;  

• Settimana verde a Predazzo (luglio 2022); 

• Tester Mediavoice (luglio/agosto 2022); 

• Donazione bastone Bell (settembre 2022); 

• Giornata del cane guida (19 ottobre 2022); 

• Giornata contro la violenza sulle donne (25 novembre 2022); 

• Visita guidata Amazon; 

• Spesa inclusiva Kellogs Navilans (dicembre 2022). 

 

Venendo all’IRIFOR territoriale 

Nel corso dell’anno 2022 l’I.Ri.Fo.R. Sezione Territoriale di Roma ha svolto le seguenti attività 

finanziate anche dalla Presidenza Nazionale: 

PROGETTI IRIFOR SEZIONALI ANNO 2022 



• Ha avviato e concluso il corso di musicoterapia “MUSICALAND” per un nostro socio 

con pluridisabilità gravissima;  

• Promozione e benessere terza età (corso yoga) al quale hanno partecipato 6 socie;  

• Ha avviato e concluso il corso di sostegno agli studi musicali “LA MUSICA… 

STRUMENTO PER FAVORIRE IL DIRITTO ALLO STUDIO E NON SOLO”  per 

il bando degli Studi Musicali, destinato interamente ad una nostra socia, che frequenta 

il liceo ad indirizzo musicale;  

• Un progetto dedicato per il sostegno alla genitorialità, per 6 coppie di genitori e per i 

loro figli. 

 

Parliamo ora della prevenzione della cecità; 

Giornate di prevenzione 2022 

L’Unione Italiana dei Ciechi e degli Ipovedenti – Sezione Territoriale di Roma ONLUS APS,  

ha aderito alle seguenti  campagne dell’I.A.P.B. sulla prevenzione, della vista,  con giornate 

di sensibilizzazione e prevenzione sul territorio di Roma e provincia. 

• Settimana mondiale del glaucoma UMO presso Via Galvani IISS De Amicis-Cattaneo (9 

marzo); 

• La prevenzione non va in vacanza presso Municipio I – Municipio XIII – Tivoli (settembre); 

• Giornata mondiale della vista presso la sede UU.I.C.I. di Ariccia (ottobre). 

 

Autofinanziamento  

L’autofinanziamento, è un tema che è diventato sempre più impellente, per questo cerchiamo 

sempre nuove attività che possano portare risorse da destinare ai soci.  Le spese che dobbiamo 

affrontare sono molte  e spesso non coperte da finanziamenti pubblici o privati, ed è perciò 

necessario l’impegno di tutti anche con il 5 per mille. Ancora una volta abbiamo promosso con 

successo, la vendita di panettoni e pandori  artigianali, vari dolciumi di cioccolata e confezioni 

Loacker.  

Sulle attività svolte dai singoli Comitati possiamo dire che, oltre alla progettazione ed 

organizzazione, hanno potuto gestire direttamente gli interventi grazie all’impegno dei loro 

componenti, ivi compresi i volontari che sono parte integrante dei Comitati stessi.  

 

Attività Comitato Cultura e turismo  

Nel 2022 il Comitato Turismo e Cultura ha organizzato una serie di attività per garantire 

l'accessibilità al patrimonio culturale e sensibilizzare la comunità sulla situazione delle persone 

con disabilità visiva, invitando musei e luoghi della cultura a realizzare nuovi percorsi tattili 

mediante il supporto del Comitato stesso. Queste attività hanno  fatto sì che i musei stessi ci 

contattassero per chiederci supporto. A dicembre, grazie al contributo del Comitato Giovani, 

abbiamo organizzato un pomeriggio dedicato all' accessibilità dei contenuti cinematografici, 

spiegando il funzionamento dell'applicazione Movie Reading.  

Elenco attività 

• Gennaio. Guide alla mostra Toccare la bellezza di Palazzo delle Esposizioni e corso 

con Fabio Fornasari;  

• Febbraio visita alla mostra sull'universo Palazzo Esposizioni;  

• da gennaio a maggio: ciclo di sopralluoghi per la realizzazione del percorso accessibile 

all'interno di Palazzo Venezia e del Vittoriano;  

• Marzo visita guidata quartiere Coppedè;  

• Aprile-maggio sopralluoghi Villa dei Quintili;  

• Maggio visita a Torre Alfina;  



• Luglio vacanza montagna;  

• Settembre-dicembre ciclo di visite guidate presso la Galleria Nazionale d'Arte Moderna 

dove abbiamo guidato ragazzi e bambini, di diverse scuole di Roma, nell'esplorazione 

tattile delle opere, sensibilizzandoli sull'importanza del braille, sulla mobilità, sulla 

comunicazione;  

• Ottobre visita a Città di Castello;  

• Ottobre- Novembre ciclo di visite ai Musei Vaticani;  

• Novembre: visita al presepe di Rieti;  

• Dicembre pomeriggio dedicato all'accessibilità degli audio visivi. Visita al museo 

Lavinium a Lavinio. Mercatini di natale e tombolate.  

• Nel corso del 2022 abbiamo supportato diversi studenti universitari che stavano 

preparando la tesi sull'accessibilità. 

 

Comitato lavoro 

In questo periodo di smart working, siamo stati un punto di riferimento per molti soci che sono 

rientrati in presenza. Per alcuni abbiamo seguito il rientro in ufficio e per altri, vicini alla 

pensione, siamo stati consulenti per un’uscita anticipata dal servizio o per una trattativa di fine 

lavoro. A tutti ricordiamo l’importanza di segnalare  eventuali scoperture di posti di lavoro,  

considerando i dettami della legge 113 e l’obbligo di assunzione dei centralinisti telefonici in 

base ai posti operatori disponibili. 

 

Comitato per la mobilità autonoma 

Il comitato mobilità  nel 2022 si è adoperato per raggiungere gli obiettivi prefissati. Più volte 

ci siamo  relazionati con l'Amministrazione comunale sui monopattini, OSP, e servizio taxi. 

Abbiamo effettuato delle riunioni con la nuova dirigenza ATAC per raccontare e sensibilizzarli 

sulle nostre priorità, come  per esempio l'annoso problema degli annunci di fermata e per far 

attenzionare gli autisti bus alle nostre esigenze, inoltre abbiamo effettuato diversi sopralluoghi 

per verificare la segnaletica per ipovedenti alla stazione Termini e per segnalare problemi di 

manutenzione alle paline bus ai segnali pedotattili nelle METRO. 

Con grandi stazioni alla stazione termini ci siamo incontrati più volte per parlare della 

galleria  sotterranea del centro commerciale, per i pannelli per gli ipovedenti e per aumentare 

i punti di incontro del servizio sala blu.  

Continuiamo a fare parte della consulta delle associazioni per la mobilità dolce e 

sostenibile dove purtroppo non riscontriamo tanti passi avanti, ma non demordiamo! Col 

gruppo di lavoro 4 dell'UICI Nazionale ci stiamo interfacciando per trovare una soluzione 

condivisa che permetta a tutti i disabili visivi di accedere ai palazzetti sportivi e teatri senza 

che nessuno accampi problemi sulla sicurezza.  

La mobilità negli ospedali, come nei centri commerciali e nei grandi spazi outdoor ci 

sta sempre a cuore e quindi inseguiamo sempre  informatici e architetti, che hanno idee nuove 

da mettere in campo.   

Continuiamo a  stringere relazioni anche con altre associazioni, che si occupano e 

preoccupano della mobilità romana. Seguiamo costantemente le richiese che pervengono dai 

soci per l’installazione di semafori sonori, e al riguardo segnaliamo l’installazione di 33 

semafori sonorizzati da giugno 2021 a marzo 2023 come da elenco dei semafori sonorizzati, 

trasmesso da Roma servizi per la mobilità 

Nel 2022 sono state presentate 7 nuove richieste di sonorizzazione o nuovi impianti 

semaforici dai soci, per singoli attraversamenti o grandi incroci e 4 nel 2023 ne sono pervenute 

ad oggi. Abbiamo anche effettuato numerose segnalazioni per guasti e per i dispositivi 

vandalizzati, prontamente evasi perché rientranti nella manutenzione ordinaria. 



 

Facciamo test come nel caso di Amazon per verificare se le aree lavorative possano 

adeguarsi alla nostra mobilita 

 

Comitato pari opportunità 

Il Comitato Pari Opportunità, quest’anno, ha voluto rivolgere particolare attenzione alle donne, 

perché non bisogna mai dimenticare che spesso le donne con disabilità vivono una doppia 

difficoltà: essere donne ed avere un deficit visivo.  

Per questo motivo, in occasione dell’8 marzo è stato organizzato l’incontro quando la 

normalità è vita, dove è stata presentata la storia di Eleonora Ballocchi. Una donna affermata 

nel lavoro, moglie e mamma di tre bambini. L’incontro, aperto a tutti sia soci che non, ha 

consentito di diffondere un esempio positivo e di dibattere sui temi del lavoro e della parità di 

genere. 

Il 25 novembre invece, in occasione della Giornata mondiale per l’eliminazione della 

violenza contro le donne, si è tenuto un evento, trasmesso anche in diretta Facebook, in 

collaborazione con la Casa Internazionale delle Donne e Assolei Onlus, dove insieme alla 

presidente onoraria Dalila Novelli, sono stati affrontati temi quali: la violenza di genere e lo 

stalking , fornendo tutte le informazioni utili sugli strumenti legali e non, attualmente esistenti 

per difendersi, allo scopo di  prevenire situazioni di pericolo. 

  

Comitato per la Terza Età 

Il Comitato per la Terza Età Adriana Blanchi Ceretta, in memoria della donatrice di un 

importante lascito finalizzato proprio all’assistenza degli anziani, ha continuato ad assicurare, 

sempre nei limiti delle risorse economiche ed umane disponibili, la presenza di volontari ed 

assistenti (una o due volte a settimana) presso il domicilio di più di quaranta anziani non 

vedenti. Tali interventi, volti ad assicurare una certa autonomia dell'anziano stesso, si 

concretizzano in passeggiate, lettura di giornali, pagamento di bollette ed ogni tipo di 

intervento atto a soddisfare le diverse esigenze quotidiane. Si è cercato di far conoscere loro 

tutti quegli ausili tiflotecnici che possano permettere migliori condizioni di vita ed autonomia 

personale.  

Massima attenzione è stata dedicata ai nostri soci anziani anche grazie  all’ascolto 

telefonico attraverso il numero verde 800.701.701. 

 

Comitato Giovani 

Nell'anno 2022 il Comitato Giovani dell'Unione Italiana Ciechi e Ipovedenti della Sezione di 

Roma ha svolto le seguenti attività: 

• Firma convenzione per progetto "Sportello Universitario" con università di Roma La 

Sapienza;  

• Organizzazione per futura collaborazione anche con università di Roma Tor Vergata e 

Roma 3;  

• Visita culturale nel quartiere Trastevere in collaborazione con l'associazione Radici;  

• Trattazione ausili per vita indipendente in attesa di un futuro evento di 

approfondimento;  

• Organizzazione del convegno riguardante l'editoria accessibile dopo aver raccolto le 

testimonianze dei soci dell'unione;  

• Proiezione film audiodescritto (L’ISOLA DELLE ROSE) e spiegazione del 

funzionamento dell'applicazione MovieReading in collaborazione con il comitato 

cultura;  



• Organizzazione di due cene al fine di sviluppare la socializzazione tra i giovani ciechi 

e ipovedenti romani. 

 

Gruppo di lavoro sui cani guida 

Da ricordare è anche l’attività svolta dal gruppo di lavoro sui cani guida che, oltre ad intervenire 

ogni qual volta si siano presentati problemi sul rispetto delle norme riguardanti l’accessibilità 

dei cani in tutti i luoghi pubblici, ha realizzato varie attività di sensibilizzazione. In occasione 

della “Giornata Nazionale del Cane Guida”, si è organizzata una passeggiata,  dalla nostra 

sede, al Campidoglio,  attraverso le vie del centro di Roma, alla quale hanno partecipato 15 

cani guida, numerosi soci, volontari e ragazzi  dell’alternanza scuola lavoro. All’arrivo, i 

nostri soci accompagnati dai loro cani sono stati ricevuti dall’Assessore alle Politiche Sociali 

Barbara Funari, dal Presidente della Commissione Mobilità Giovanni Zannola, dalla Presidente 

della Commissione Cultura Erica Battaglia, e dalla Presidente della Commissione Politiche 

Sociali Nella Converti.  

I componenti del comitato cani guida hanno accompagnato i politici bendati in un 

percorso, illustrando le difficoltà che trova una persona con disabilità visiva.  

Ricordiamo anche  i 7giorni di annunci trasmessi nelle stazioni della METRO in 

collaborazione con ATAC per far conoscere ai cittadini l'utilità del cane guida.  

Nel mese di novembre il comitato cani guida si è recato al VII Municipio dove sono intervenuti 

in consiglio e hanno organizzato un evento al buio. 

 

Comitato genitori, 

il Comitato dei genitori nel corso del 2022 si è impegnato principalmente nel consolidare le 

relazioni umane con le famiglie, creando una rete virtuosa di informazioni e divulgando le 

numerose attività della nostra Sezione di Roma, della Sede Regionale e di quella Nazionale. I 

due anni di epidemia hanno legato molto le famiglie tra di loro e con la nostra Associazione; 

tuttavia in alcuni casi hanno determinato un allontanamento di altre famiglie. Il Comitato ha 

lavorato proprio nel cercare di recuperare la vicinanza alle famiglie più lontane e isolate.  

Per questo motivo il Comitato ha promosso e collaborato con il Consiglio sezionale per 

la stipula di una convenzione tra U.I.C.I. di Roma e l’Ordine dei Medici: fiduciosi  che dalla 

collaborazione e condivisione di questi due interlocutori, le famiglie potranno essere seguite in 

modo più integrato ed essere accompagnate e sostenute nel loro ruolo educativo con i figli 

disabili della vista. Il dott. Lorenti, componente del Comitato dei genitori, ha collaborato 

personalmente con la Presidenza per il raggiungimento di questo importante traguardo. 

Anche altri genitori sono stati promotori di importanti progetti scaturiti dalla 

condivisione della propria attività lavorativa, esperienza e conoscenza per migliorare la vita di 

tutti i bambini e ragazzi non vedenti. Molto bello ed innovativo è stato ad esempio il patrocinio 

dell’U.I.C.I. di Roma di un progetto della società TIM Vision che ha realizzato numerosi 

cartoni animati famosi per bambini, con audiodescrizioni; il dott. Rengo, papà di una socia di 

7 anni, ha fortemente voluto questo progetto, che ha avuto importanti riconoscimenti e che ha 

aperto anche in Italia la cultura dell’audiodescrizione per i bambini. 

Come ogni anno inoltre il Comitato ha organizzato visite museali, esperienze in fattoria 

didattiche e altre attività, che hanno avuto lo scopo di creare momenti di condivisione tra le 

famiglie e soprattutto di offrire opportunità di conoscenza esperenziale per i ragazzi. 

 

 

Comitato ipovisione  

Il Comitato è ripartito con nuovo slancio e nuove proposte. Ha collaborato per la realizzazione 

di alcune sala Tiresia e ha collaborato attivamente anche con altri Comitati sul tema della 

mobilità autonoma, partecipando a diversi sopralluoghi. Tante le idee in cantiere da realizzarsi 

appena usciti dall’emergenza Covid.  



Prima di concludere questo breve excursus, che meriterebbe invece di essere affrontato 

in maniera molto più ampia, vogliamo rendervi partecipi della Nostra presenza nella Provincia. 

Sono terminati i lavori nella  nuova sede di Tivoli ed è stato possibile iniziare  altre attività 

quali le giornate di prevenzione della vista. Inoltre è stata dotata di una nuova macchina per il 

servizio di accompagnamento. 

Anche la sede di Ariccia ha avuto il rinnovo delle vetture a disposizione ed anche a 

Colleferro è stata assegnata una nuova auto Toyota Yaris. 

Le nostre Rappresentanze si sono impegnate su tutto il territorio provinciale erogando 

servizi e cercando di far fronte a tutte quelle situazioni di disagio che richiedono una maggiore 

integrazione sociale dei non vedenti nei loro rispettivi territori di appartenenza. Vorremmo 

pertanto ringraziare anche i Responsabili delle sedi delle Rappresentanze di Tivoli, dei Castelli 

Romani, di Colleferro, di Subiaco, di Anzio e di Grottaferrata, centri di intensa operosità dove 

trovano sempre studio e realizzazione molte iniziative, ivi comprese le attività dei comitati, 

spesso promotori di azioni di grande utilità. 

Quanto di positivo è stato realizzato o comunque tutto quanto ci siamo impegnati a 

realizzare lo dobbiamo anche alla buona e fruttuosa collaborazione che si è creata ed è 

proseguita anche nel 2022 con le altre Sezioni U.I.C.I. del Lazio, alle quali rivolgiamo un 

sentito ringraziamento.  

Infine, Care Amiche e Cari Amici ci piacerebbe soffermarci più dettagliatamente su 

tutto ciò che abbiamo sopra esposto, con l’impegno del Consiglio, dei dipendenti, dei volontari  

U.N.I.Vo.C. e del Servizio Civile Universale, senza i quali molte delle attività non sarebbero 

state realizzate. 

A loro va il nostro grazie più sentito e a tutti coloro che avrebbero meritato di essere 

menzionati in questa breve relazione e ci sono sfuggiti, vanno le nostre scuse comprendendoli 

tutti in un solo abbraccio. 

 

 

 

Il Presidente 

             Giuliano Frittelli 

 

      I Consiglieri 

         Camilla Capitani 

       Umberto Emberti Gialloreti 

      Antonietta Fancello 

      Giovanni Fornaciari 

      Veronica Loche 

      Massimiliano Naccarato 

      Roberto Remoli 

      Silvia Tombolini 

 

 


